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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

 

Ao vigésimo segundo dia do mês de julho de 2021, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, plenária realizada ao ar livre, 

tomando todos os cuidados de distanciamento em referência a pandemia que o mundo vem vivendo, opção esta 

aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar continuidade aos trabalhos desenvolvidos por 

este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson Martelli, presidente, que atestando o quórum legal, deu as 

boas vindas aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de junho de 

2021; 2- Vistoria inclusão de área em ZUE – Instalação da IBRAFA; 3- Seminário Arborização Urbana junto 

aos Serviços Públicos ; 4- ENCAMINHAMENTOS REUNIÃO CBH MOGI; 5- SUBSTITUIÇÃO E 

RENOVAÇÃO DA FROTA PÚBLICA; 6- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a participação de todos na 

respectiva plenária, em seguida realizou a leitura da ata do mês de junho sendo aprovada pelos presentes. No 

item 2 da pauta que trata sobre vistoria da câmara técnica deste conselho em uma propriedade para inclusão em 

zona de urbanização especifica (ZUE), Sr. Anderson realiza a leitura do resultado dessa vistoria e das diretrizes 

impostas visando mitigar possíveis impactos ambientais quanto a utilização dessa área para implantação da 

indústria – IBRAFA, sendo impostos os seguintes condicionantes: Para implantação da respectiva empresa no 

local, que toda a legislação ambiental seja respeitada; Contenção de toda a água usada na lavagem de suas 

estruturas, tratamento de esgoto e efluentes gerado pelo empreendimento; Deverá ser mantido e/ou realizado 

terraceamento local de acordo com os estudos hidrológicos evitando processos erosivos futuros; Fica 

determinado que os proprietários não façam nenhum tipo de intervenção na gleba localizada em paralelo ao Rio 

do Peixe no que diz respeito à estrutura industrial; O COMDEMA determina que 20% da área total construída 

seja usada no reflorestamento ambiental com o plantio de espécies nativas do bioma Mata Atlântica na área 

localizada do lado do Rio do Peixe favorecendo a fauna e flora local; Os proprietários se comprometem a estar 

realizando o plantio de árvores visando projetos paisagísticos ao redor do local onde a empresa será implantada 

e recomendamos outros projetos de educação ambiental no local; Articulação com a Associação dos Coletores 

de Resíduos Sólidos - ASCORSI visando à separação dos materiais passíveis de reciclagem. Diante dessas 

diretrizes, o COMDEMA não se opõe quanto à inclusão da gleba em ZUE, sendo aprovado pelos presentes. No 

item 3, Sr. Anderson deixa a plenária ciente sobre o III Seminário de Arborização Urbana realizado nas 

imediações da Defesa Civil retratando a participação de inúmeras secretarias do governo e técnicos do setor de 

meio ambiente de Mogi Guaçu. Uma discussão foi aberta e Sr. José Humberto retrata se o Plano de 

Arborização consta árvores improprias para calçada, pois um município teve que suprimir inúmeros exemplares 

devido problemas com seu fruto, sendo confirmado que existe uma tabela com espécies improprias para 

arborização urbana. Prosseguindo a pauta, no item 4, Sr. Anderson realiza uma explanação sobre a 77ª Reunião 

Ordinária do Comite de Bacias – CBH Mogi, sendo enfatizado a comemoração de seus 25 anos a serviço da 

comunidade, onde inúmeros conselheiros e ex-conselheiros foram homenageados; Sr. Anderson informa que 

foi retratado os projetos submetidos neste comitê para verba FEHIDRO que foram aceitos e os que não foram, 

sendo informado que o projeto de Itapira para a construção de um barracão que serviria de refeitório e área de 

recebimento de estudantes no novo aterro sanitário não se enquadrou em nenhum PDCs, mais será submetido 

em uma nova chamada que foi aberta - Deliberação CBH-Mogi ad referendum nº 220, de 01 abril de 2021 que 

estabelece nova data para protocolo das propostas de financiamento do FEHIDRO no pleito do exercício de 

2021. Sr. Lucas representante do SAAE retrata que a autarquia também tem um projeto que será submetido. Sr. 

Anderson informa que se for da vontade deste conselho, este poderá estar submetendo projetos neste comitê, 

deixando a plenária ciente dessa possibilidade. No item 5 que trata da FROTA PÚBLICA, Sr. Anderson 

deixa a plenária ciente dos veículos adquiridos pela Prefeitura Municipal perfazendo a renovação de sua frota, 

passando para ciência de todos o relatório com imagens destes veículos, assim como, o cronograma de 

manutenção da frota municipal, veículos esses que passaram por manutenção preventiva e corretiva, sendo este 

relatório composto pelo tipo da frota, modelo, placa, secretaria a qual pertence e o serviço executado, sendo 

aberto uma discussão sobre a importância desses documentos fazendo uma correlação dessas ações com os 

gases causadores do efeito estufa. Os conselheiros deliberam sobre a importância dessas informações, 
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demonstrando cuidados com os ativos do poder executivo sendo muito bem visto pelos presentes. Passando aos 

informes gerais, Sra. Daniela deixa a plenária ciente sobre um processo administrativo sobre uma área 

localizada no bairro Tanquinho, onde o proprietário solicita a inclusão desta em ZUE para loteamento de 

chácaras de recreio. Foi verificado que a SEPLANO e SAMA manifestou sobre o processo, sendo informada 

que a área fica defronte a estrada municipal Paulo Canivezzi e faz divisa com a área de expansão urbana de 

acordo com o plano diretor vigente. A plenária delibera sobre o procedimento que este conselho vem adotando 

de formar uma câmara técnica para vistoria no local e apresentação na próxima reunião dos resultados dessa 

vistoria e os possíveis condicionantes. Diante do exposto, os conselheiros Antônio Carlos, Anderson, Daniele, 

Fatima, Raquel e Gabriel se propuseram a estar realizando essa vistoria. Quanto à vegetação aquática observada 

na ponte de acesso ao bairro Soares sobre o Rio do Peixe, como a AES Tiete não respondeu ao e-mail 

encaminhado, a plenária delibera que seja reencaminhado tanto para AES Tiete e para a ouvidoria da ANEEL, 

Sr. Anderson fica de reencaminhar. Sra. Brenda e Sra. Roseli integrantes da ASCORSI apresentam um projeto 

intitulado “COLETA SELETIVA SOLIDÁRIA DE ITAPIRA – EDUCAÇÃO AMBIENTAL” onde as mesmas 

pretendem utilizar os RECURSOS DO FUNDO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE (FMMA) para a 

confecção de 12.000 folders para a realização dos trabalhos de educação ambiental visando à sensibilização da 

população para a separação de materiais passíveis de reciclagem, geração de renda e resgate da cidadania com 

três orçamentos conforme preconizado em resolução COMDEMA 01/2017. Foi aberta uma discussão entre os 

conselheiros e diante da importância da ação para o município no que diz respeito à gestão de resíduos sólidos, 

o conselho deliberou deferindo o pedido quanto ao uso desse FMMA para a confecção desse material, uma vez 

cumprida a legislação vigente. Assim, solicitamos que a SAMA – Secretária de Agricultura e Meio Ambiente 

prossiga com os tramites legais para a confecção desse material – 12.000 folders, R$1.476,00 – menor valor 

dos orçamentos apresentados, e a liberação do uso dessa verba pela Secretaria da Fazenda, Sr. Anderson fica de 

dar os encaminhamentos. Maria Cemia solicita informações sobre as ciclofaixas do município, onde as mesmas 

necessitam de uma nova pintura, o conselho delibera em estar encaminhando um oficio ao Departamento de 

transito para que seja realizada a renovação dessa pintura. Ainda nos informes, Sr. Anderson deixa a plenária 

ciente sobre o plantio de 114 mudas de árvores nativas na margem do Ribeirão da Penha como forma de 

compensação do programa de supressão das leucenas, as mudas apresentam mais de 3 metros de altura. Sem 

mais informes e/ou assuntos por parte dos presentes, Sr. Anderson declara encerrada a reunião agradecendo a 

todos pelas contribuições. Abaixo os presentes na respectiva data. 

 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Julieder Oliveira Lino   

03 Roseli Barreto   

04 Maria Cemia de Lima Fiorillo   

05 Fatima R. da Costa Augusto   

06 Daniele de Almeida Duarte   

07 José Humberto Marcatti   

08 Lucas Cesar da Silva   

09 Brenda Brianti   

10 Gabriel Silvino   

11 Raquel Fracarolli   

12 Antônio Carlos Avancini   

13    
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